



横綱昇進

(上)

起点場所は11勝4敗

貴景勝の綱取り初場所はいきなり黒星発進となつた。白鵬と鶴竜の両横綱不在で、新横綱誕生に向け、追い風の状況がある。一方、コロナ感染の白鵬ら16関取休場の異常事態。場所の途中打ち切りも憂慮される中、今後の挽回が注目される。

柏戸は昭和36(1961)

年9月の秋場所後、大鵬と同時の横綱昇進となつた。

大関昇進後7場所を経てのものだつた。横綱昇進の現在の条件としては「大関として2場所連続優勝かそれに準じる成績」という基準が知られる。貴景勝は11月場所の優勝(13勝2敗)があるから、条件を満たしての堂々の挑戦である。



花籠理事と蝶ネクタイ姿の春日野親方(左)が使者として伊勢ノ海部屋を訪れた

“綱うんぬん”が言われることはない。その秋場所は12勝3敗。大鵬、明武谷と優勝決定・巴戦に持ち込まれた。柏戸は最初明武谷を寄り切つて、続く大鵬戦は右ノド輪から攻めに攻め、最後はモロ差しになり、ほとんど勝ったも同然だった。しかし土俵際で逆転のうつちやりを食らつてしまふ。大鵬は続く明武谷戦を

敗戦も口調サバサバ

優勝決定戦後、柏戸は「負けたから仕方ない。次の場所またやり直すだけ」と話した。大鵬の綱昇進を横目に悔しきを押し殺したのかと思ったが、口調は普段同様、サバサバしたものだつた。このあつさりしたこだわりのなさが柏戸の魅力であり物足りなさでもあつた。だが気持ちを切り替えた本人とは別に同時に昇進の機運がドンドン高まつていくのである。

柏戸は昭和36(1961)年9月の秋場所後、大鵬と同時の横綱昇進となつた。横綱昇進の現状としては「大関として2場所連続優勝かそれに準じる成績」という基準が知られる。貴景勝は11月場所の優勝(13勝2敗)があるから、条件を満たしての堂々の挑戦である。

実家近くにアメダス

○…正月明けの豪雪で柏

戸記念館前の柏戸銅像は顔に隠れたり写真。気象庁の

正委員長は柏戸が大鵬との14日目の本割に勝ち、優勝決定戦も勝ちに等しい内容だつたことを挙げ「柏戸は大鵬と同等の力がある。全ての上位力士と対戦するのだから、星の数は配慮しなければならない」と語り、

（吉澤 嘉美）
〔敬称略〕

時代の空気も同時昇進

横綱審議委員会の酒井忠

事(元幕内大ノ海)と春日野検査役(現審判委員)元横綱栄錦の横綱昇進の使者を伊勢ノ海部屋に迎え

り上がつていて。大鵬は文句なしですが柏戸は強いが土俵際で腰高を突かれての逆転負けなど取りこぼしがあった。大鵬との優勝決定戦がまさしくそだつた。たまに「柏鵬時代」という言葉はすでに一人歩きしていた。

慎重な取り口から寄り倒しに下した。これで優勝した句なしですが柏戸は強いが土俵際で腰高を突かれての逆転負けなど取りこぼしがあった。大鵬との優勝決定戦がまさしくそだつた。たまに「柏鵬時代」という言葉はすでに一人歩きしていた。

（下）

柏戸に戻れば起点の名古屋(7月)は11勝4敗に終わつた。普通ならば翌場所

月、史上最年少(当時)の2場所連続優勝。21歳4力優勝決定・巴戦に持ち込まれた。柏戸は最初明武谷を寄り切つて、続く大鵬戦は右ノド輪から攻めに攻め、最後はモロ差しになり、ほんとんど勝ったも同然だった。しかし土俵際で逆転のうつちやりを食らつてしまふ。大鵬は続く明武谷戦を

敗戦も口調サバサバ

優勝決定戦後、柏戸は「負けたから仕方ない。次の場所またやり直すだけ」と話した。大鵬の綱昇進を横目に悔しきを押し殺したのかと思ったが、口調は普段同様、サバサバしたものだつた。このあつさりしたこだわりのなさが柏戸の魅力であり物足りなさでもあつた。だが気持ちを切り替えた本人とは別に同時に昇進の機運がドンドン高まつていくのである。

柏戸は伊勢ノ海部屋とう小部屋所属の上、時津風一門に居ながら、歴史的背景として系統がなかつたことで同門の大関・北葉山(時津風)と対戦があるなど、

（吉澤 嘉美）
〔敬称略〕

9月27日、柏戸は花籠理らとの直接対決がなかつた。

9月27日、柏戸は花籠理事(元幕内大ノ海)と春日野検査役(現審判委員)元横綱栄錦の横綱昇進の使者を伊勢ノ海部屋に迎えた。伝達に対しての口上は平成時代に一時「四字熟語」がはやつた時期もあつたが、柏戸はシンプルなものだつた。



○…正月明けの豪雪で柏戸記念館前の柏戸銅像は顔に隠れたり写真。気象庁の

アメダス観測所は鶴岡市に4カ所、うち「櫛引」は柏戸の実家がある桂荒俣地区(標高33m)にある。例年の5倍の積雪を記録した今月5日は1011センチを観測した。他の3観測所は市街地の「錦町」、温海地域の「鼠ヶ関」と朝日地域「荒沢」。